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Delegiertenversammlung vom 10. November 2015 
im Seminarraum der Bleiche Wald 
 
 
Anwesend vom Vorstand:  Nicole Schrader 

Felix Dreier  
Christian Häsler 

     Cristina Nyfeler 
     Thomas Suter 
     Lukas Zwicky 
 
Anwesende Vereine:  Armbrustschützenverein Ried-Gibswil, Damenturnverein Wald, 

FC Wald, Frauenriege Wald, Damenriege Wald, Futsalclub 
Wald, Karateclub Wald, Männerturnverein Wald,  
SC am Bachtel, SLRG Wald, Schützenverein Wald-Laupen,  
Tennisclub Wald, TV Ried-Gibswil, TV Wald, UHC Laupen, 
Vitaswiss, WELA Volley 

 
Entschuldigte: VOLEWA und Bleiche Trophy 
 
Anwesende Gäste: Rosaria Peter, Gemeinderätin Ressort Sicherheit Gesundheit 

Peter Keller, Sportkoordinator 
Hans Wenger, Schulpflege Wald 
Pascal Huber, Jugendarbeit Wald 

 
 
1. Begrüssung und Appell 

Nicole Schrader heisst zur 39. Delegiertenversammlung der WSV alle Anwesenden Vereine 
herzlich willkommen. Im Speziellen werden Rosaria Peter, Peter Keller, Hans Wenger und 
Pascal Huber begrüsst. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Martin Lattmann wird als Stimmenzähler vorgeschlagen und gewählt. 

 
3. Protokollabnahme der DV vom 04. November 2014 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und der Verfasserin Cristina Nyfeler verdankt. 
 
4. Mutationen 

Es sind keine Mutationen eingegangen. 
 

5. Begegnungszone Nordholz / HELSANA Trail 
Beim Helsana Trail wurden alle Kontrollen durchgeführt. Es gibt keine besonderen 
Vorkommnisse. 

Nachdem die Gemeinde keine Notwendigkeit darin sah, die Finnenbahn komplett zu 
renovieren, hat die WSV entschieden, das Projekt vorerst auf Eis zu legen. 2016 wird ein 
"normaler" Grossunterhalt durchgeführt, das heisst: Ersetzen der Schnitzel und 
sicherheitstechnisch heikle Stellen in Ordnung bringen. Ersetzt wird die Beleuchtung, welche 



 

Seite 2 von 4 

inzwischen einen grossen Reparaturaufwand verursacht, durch eine moderne LED-Anlage. 
Kosten Fr. 20'000.00. Getragen werden diese Kosten zur Hälfte von der Gemeinde 
(Energiesteuerprozent) und dem EW Wald (Sportfond). 

 

6. Jahresbericht der Präsidentin 

Nicole Schrader verliest den Jahresbericht der Walder Sportvereinigung. 

Sehr geehrte Delegierte der Walder Sportvereine 

Im November 2014 durfte ich das Präsidium der Walder Sportvereinigung von Peter Keller 
übernehmen, was mich sehr ehrte.  

Die Arbeit liess nicht lange auf sich warten. Kurz nach meiner Wahl startete die 
Projektierungsphase des Freiwilligen Schulsportes für/in Wald, in dessen Arbeitsgruppe ich als 
Mitglied der Walder Sportvereinigung und auch Trägerschaft dieses Projektes Einsitzt habe. 

Dank meiner Vorstandskollegin und meinen Vorstandskollegen sowie dem Ehrenpräsidenten, 
die bereit waren mich in meiner Funktion im 2015 sehr zu unterstützen, glaube ich sagen zu 
dürfen, sind wir auf Kurs. 

Cristina Nyfeler protokollierte anlässlich unserer Vorstandssitzungen immer sehr pflichtbewusst 
und auch ausdauernd, denn oft war der Umfang der Sitzungen immens.  

Thomas Suter sei Dank, dass auch in meinem ersten Amtsjahr die Finanzen nie aus den Ufern 
liefen. 

Lukas Zwicky hatte bereits sehr grosse Vorarbeit betreffend der geplanten Gesamtrevision 
Finnenbahn 2016 geleistest, doch leider müssen wir das Projekt auf unbestimmte Zeit 
verschieben, und es weicht einem Grossunterhalt 2016. 

Felix Dreier hatte das Resort „Sporthallenbelegung“ stets im Alleingang im Griff und versorgte 
uns immer kompetent mit den neuesten Informationen betreffend der Sportstätte Neuhaus.  

Die Revision der Sporthalle Burg konnte plangemäss und aus Sicht der Walder 
Sportvereinigung soweit zufriedenstellend abgeschlossen werden. Christian Häsler hat uns in 
dieser Arbeitsgruppe bestens vertreten. Dank seiner engagierten und im positiven Sinne sehr 
hartnäckigen Art im Interesse des Walder Sportes und für die Walder Sportvereinigung haben 
wir heute bei den Behörden und der Verwaltung den schon viele Jahre erwünschten Stellenwert. 
Und sind nun auch in vielen Belangen Ansprechpartner der Gemeinde in sportlichen 
Angelegenheiten. Ich danke Chrigel daher für seine Arbeit ganz herzlich. Wir sind davon 
überzeugt, dass Chrigel auch weiterhin dem Sport treu bleiben wird. Wir wünschen ihm für die 
Zukunft nur das Beste! 

Ich freue mich auf die weitere Zusammenarbeit im Vorstand und mit den Walder Sportvereinen. 

Herzlichen Dank für das Vertrauen. 

Nicole Schrader, Präsidentin der Walder Sportvereinigung 

 

7. Festlegung der Mitgliederbeiträge 
Der aktuelle Mitgliederbeitrag von Fr. 100.- pro Jahr, wird für das nächste Geschäftsjahr 
beibehalten und einstimmig genehmigt. 
 

8. Rechnungsabnahme / Budget 
Die Jahresrechnungen und die Budgets wurden mit der Einladung zur DV verschickt. 
 
Erfolgsrechnung: Dem Betriebsertrag von Fr. 2‘804.45 steht ein Aufwand von Fr. 2‘438.30 
gegenüber, was einen Verlust von Fr. 461.05 ergibt. 
 
Bilanz per 31.07.2015: Das Vereinsvermögen beträgt Fr. 12‘034.65. 
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Der Revisorenbericht wird von Thomas vorgelesen und den Revisoren Traude Wettstein und 
Andreas Pfister verdankt. Danach wird die Jahresrechnung einstimmig gutgeheissen. 
Das Budget wird von Thomas ebenfalls kurz erläutert. 
 

9. Fitforkids 
Nach dem Austritt von Peter Keller betreut neu Thomas Suter das Ressort fitforkids. 
Projektleiter bleibt jedoch Peter Keller in der Position des Sportkoordinators. 
Für die fitforkids-Komission wird immer noch eine Person für den Bereich Werbung gesucht. 
Interessierte sollen sich doch bitte direkt bei Peter Keller melden. 
 

 Zurzeit sind es 772 registrierte Schulkinder die an fitforkids teilnehmen. 

 Bis anhin wurden meist 13 Veranstaltungen ausgetragen. Im diesjährigen sechsten fitforkids 
Jahr gibt es 11 Veranstaltungen.  

 Auf den Sommer 2016 gibt es ein End-Einlösedatum für die ausgestellten Gutscheine. 

 Fitforkids-ZH:  Peter Windhofer hat eine fitforkids light Version programmiert, welche den 
Einstieg für neue Gemeinden erleichtert. Im nächsten Sommer startet fitforkids in der Stadt 
Uster. Zuerst ffk Light mit der Absicht später die Vollversion (inkl. Punktesystem und Shop) 
einzuführen.  

 
Finanzen 
Da die fiforkids-Buchhaltung erstmalig auf den 31.07. abgeschlossen wurde, umfasst das 
abgeschlossene Rechnungsjahr nur 11 Monate. 

 
Erfolgsrechnung: Dem Betriebsertrag von Fr. 24‘849.45 steht ein Aufwand von Fr. 22‘739.85 
gegenüber, was einem Gewinn von Fr. 2‘109.60 entspricht. 

 
Bilanz per 31.07.2015: Nach Verbuchung des Gewinns von Fr. 2‘109.60 beträgt das 
Eigenkapital neu Fr. 6'691.35 (bisher Fr. 4‘581.75). 
 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
Das Budget wird ebenfalls von Thomas kurz erläutert. 
 

10. Wahlen 
Vorstand: 
Die aktuellen Vorstandsmitglieder: Felix Dreier, Thomas Suter, Lukas Zwicky und Cristina 
Nyfeler sowie die Präsidentin Nicole Schrader stellen sich für ein weiteres Amtsjahr zur 
Verfügung. Christian Häsler hat seinen Rücktritt bekannt gegeben. 
 
Anstelle von Christian Häsler tritt Felix Diggelmann des FC Wald in den Vorstand der WSV. 
Alle Vorstandsmitglieder sowie die Präsidentin werden mit einem Applaus für ein weiteres Jahr 
neu- und wiedergewählt. Christian Häsler wird anerkennend verabschiedet. 
 
Revisoren: 
Andreas Pfister und Traude Wettstein stellen sich ein weiteres Amtsjahr als Revisoren zur 
Verfügung. Nicole dankt ihnen für die geleistete Arbeit. Auch sie werden einstimmig 
wiedergewählt. 
 

11. Anträge der Vereine / des Vorstands 
Es sind keine Anträge gestellt worden. 
 

12. Sporthallenbelegung / Sportstätte Neuhaus 
Die Turnhalle Burg ist seit dem Frühjahr wieder in Betrieb. Somit hat es für das Wintersemester 
2015/16 genügend Fenster zur Verfügung. 
Vom Projekt Sportstätte Neuhaus werden zwei Auszüge aus der Machbarkeitsstudie gezeigt. 
Felix Dreier und Rosaria Peter informieren über den aktuellen Stand des Projektes. 
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13. Freiwilliger Schulsport 
Peter Keller präsentiert das Projekt Freiwilliger Schulsport, welches im Sommer 2016 in Wald 
eingeführt wird. Es soll ein breites Kursangebot geben und bei vorhandener J&S 
Leiterqualifikation eine grosszügige Entschädigung. Die Gemeinde hat Flyer gedruckt, welche 
bei Interesse abgeholt werden können. Ansonsten findet man nähere Informationen auf 
www.freiwilligerschulsport.ch. 
 

14. Mitteilungen / Verschiedenes 
Jugendbüro Let’s talk 
Pascal Huber von der Jugendarbeit Wald stellt sich und die Projekte, die sie anbieten vor. 

Abstimmung Sanierung Hallenbad 
Am 22. November 2015 wird den Walder Stimmberechtigten die Sanierung der Haus- und 
Badewassertechnik des Hallenbades zur Abstimmung vorgelegt. Rosaria Peter erwähnt, dass 
es für die weitere Existenz des Hallenbades zwingend notwendig ist, dieser Anpassung 
zuzustimmen. 
 

Schluss der Delegiertenversammlung 

Nicole schliesst die Versammlung und bedankt sich nochmals bei allen Anwesenden für den 
Einsatz in den Sportvereinen und damit auch für das Gemeinwohl der Walder Bevölkerung. 
 
 
 
Sportliche Grüsse 

 
 
 
 

Cristina Nyfeler 
Aktuarin Walder Sportvereinigung 

 
 

http://www.freiwilligerschulsport.ch/

